



*« Rachi de Troyes, lieu de mémoire européen »
pour une labellisation au Patrimoine européen*

Bilan à mi-parcours du cycle d'approfondissement sur Rachi et le patrimoine juif de l'Aube

Mid-Term Review of the training course on Rashi and the Jewish heritage of Aube

Le cycle d'approfondissement consacré à Rachi et au patrimoine juif, coordonné par le GIP Rachi et proposé par Troyes La Champagne Tourisme depuis novembre 2025, réunit une quinzaine de guides-conférenciers de l'Aube.

Ce programme aborde plusieurs thématiques : culture et histoire juives, patrimoine, tourisme culturel et lutte contre l'antisémitisme.

Dans le cadre de la **thématique « Tourisme culturel »**, deux sessions ont été organisées à Troyes La Champagne Tourisme.

La **thématique « Lutte contre l'antisémitisme »** a donné lieu à une session organisée à l'Institut universitaire et culturel européen Rachi.

Enfin, la **thématique « Culture juive »** a fait l'objet de quatre sessions organisées à l'Institut universitaire et culturel européen Rachi.

L'ensemble de ce cycle vise à approfondir les connaissances des guides-conférenciers sur Rachi, la culture et l'histoire juives, et à les sensibiliser aux enjeux des Itinéraires Culturels du Conseil de l'Europe (ICCE) et au label Patrimoine européen, ainsi qu'à la lutte contre l'antisémitisme.

À l'issue de ces rencontres, les guides ont été conviés à un temps d'échange avec Troyes La Champagne Tourisme et le GIP Rachi afin de réaliser un bilan à mi-parcours, avant de poursuivre le programme par des sorties sur le terrain dès le mois de mars.

The training course dedicated to Rashi and Jewish heritage, coordinated by PIC Rashi and offered the Troyes Tourist Office since November 2025, brings together around fifteen tour guides from the Aube department.

The program covers several themes: Jewish culture and history, heritage, cultural tourism, and the fight against antisemitism.

As part of the "Cultural Tourism" theme, two sessions were organized at the Troyes Tourist Office.

The "Fight against Antisemitism" theme included a session held at the Rachi European University and Cultural Institute.

The "Jewish Culture" theme consisted of four sessions held at the Rashi European University and Cultural Institute.

The overall aim of the program is to deepen the guides' knowledge of Rashi, Jewish culture, and Jewish history, while also raising their awareness of the challenges related to the Cultural Routes of the Council of Europe, the European Heritage label, and the fight against antisemitism.

At the end of these meetings, the guides were invited to take part in a discussion session with the Troyes Tourist Office and PIC Rashi to conduct a mid-term review, before continuing the programme with on-site field visits starting in March.

L'actu' de nos partenaires

News from our partners

Poursuite du cycle d'approfondissement sur Rachi et le patrimoine juif de l'Aube



© GIP Rachi

Le cycle d'approfondissement sur Rachi et le patrimoine juif de l'Aube se poursuit jusqu'en mai.

La dernière séance théorique aura lieu le 9 mars 2026 aux Archives départementales de l'Aube, animée par Arnaud Baudin, directeur adjoint des Archives et du Patrimoine de l'Aube, et Delphine Yagüe, directrice du GIP Rachi.

Deux sorties sur le terrain suivront : le 23 mars sur le Parcours Rachi à Dampierre, Ramerupt et Lhuître, et le 27 avril à Troyes.

Le cycle se clôturera début mai.

Continuation of the training course on Rashi and the Jewish heritage of Aube

The training course on Rashi and the Jewish heritage of the Aube region continues until May.

The final theoretical session will take place on March 9 at the Aube Departmental Archives, led by Arnaud Baudin, Deputy Director of Archives and Heritage of Aube, and Delphine Yagüe, Director of PIC Rashi.

Lancement d'un site internet dédié au patrimoine juif immatériel



© Maison Rachi

Le 4 février, lors du webinar Explorer, comprendre et célébrer le patrimoine immatériel juif et sa pertinence contemporaine, l'AEPJ a officiellement lancé un nouveau site internet dédié au patrimoine juif immatériel, un espace ouvert où chacun peut contribuer avec ses propres histoires et traditions. L'Association européenne pour la préservation et la promotion de la culture et du patrimoine juifs (AEPJ) est une plateforme de développement de projets culturels et de programmes éducatifs qui regroupe les sites et initiatives de l'Itinéraire européen du Patrimoine juif (certifié ICCE) à travers l'Europe, dont est membre Aube en Champagne Attractivité.

Launch of a website dedicated to the Jewish intangible heritage

On February 4th, during the webinar Explore, understand and celebrate the Jewish intangible heritage and its contemporary relevance, the AEPJ officially launched a new website dedicated to the Jewish intangible heritage, an open space where everyone can contribute with their own stories and traditions. The European Association for the Preservation and Promotion of Jewish Culture and Heritage (AEPJ) is a platform for

Two field trips will follow: on March 23 along the Rashi Trail in Dampierre, Ramerupt, and Luÿtre, and on April 27 in Troyes.

The cycle will conclude in early May.

developing cultural projects and educational programs that brings together sites and initiatives of the European Route of Jewish Heritage (certified Cultural Route of the Council of Europe) across Europe, of which Aube en Champagne Attractivité is a member.

Retour sur la conférence de Gilles Bernheim



Ce 1^{er} février au centre culturel Maison Rachi a eu lieu la conférence du Grand Rabbin honoraire de France Gilles Bernheim qui a mis en lumière les raisons du succès durable du commentaire de Rachi.

Back to the conference by Gilles Bernheim

This February 1st, at the Maison Rachi cultural centre, the conference of the honorary Chief Rabbi of France Gilles Bernheim took place, which highlighted the reasons for the lasting success of Rashi's commentary.

L'agenda du GIP Rachi

PIC Rashi's agenda

2 février 2026 : 6^e session du cycle d'approfondissement sur Rachi et le patrimoine juif de l'Aube, proposé par Troyes La Champagne Tourisme à destination des guides conférenciers de l'Aube

4 février 2026 : participation au webinaire de l'AEPJ portant sur le patrimoine immatériel juif

9 février 2026 : 7^e session du cycle d'approfondissement sur Rachi et le patrimoine juif de l'Aube

February 2, 2026: 6th session of the advanced study cycle on Rashi and the Jewish heritage of the Aube, offered by Troyes La Champagne Tourisme to tour guides in the Aube region



**Groupement d'intérêt public
« Rachi – Troyes et l'Aube en Grand
Est »**

Hôtel de Ville de Troyes
Place Alexandre-Israël
10 000 TROYES
gip.rachi@ville-troyes.fr



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}. Vous avez reçu cet e-mail car vous vous êtes inscrit sur GIP Rachi.

[Se désinscrire](#)

© 2026 GIP RACHI

Le GIP Rachi protège vos données !

La confidentialité et la sécurisation des informations et données personnelles sont nos premières priorités.

Le Règlement Général sur la Protection des Données n°2016/679 entré en vigueur le 25 mai 2018 (RGPD) renforce les droits de chacun.

Nous vous informons que nous utilisons et conservons les données conformément à la réglementation en vigueur. Nous nous engageons à préserver la confidentialité et à maintenir un niveau de protection élevé de l'ensemble des données.

Le traitement des données est soumis au consentement de la personne et nous mettons tout en œuvre afin d'être en conformité avec la réglementation.

Conformément au RGPD, toute personne peut retirer son consentement et bénéficie d'un droit d'accès, de rectification, d'effacement et d'opposition au traitement ainsi qu'un droit à la limitation et à la portabilité de ses données. Les droits peuvent être exercés à l'adresse suivante gip.rachi@ville-troyes.fr.

Nous vous remercions de votre attention et restons à votre disposition pour toute information complémentaire.

Si vous souhaitez continuer à recevoir nos newsletters, aucune action n'est requise de votre part !